

La poeta de los niños GLORIA FUERTES

Nace en Madrid en 1918

ME GUSTA MUCHO QUE LOS NIÑOS Y LOS  
PERROS ME SIGAN POR LA CALLE

Eso decía Gloria Fuertes, " la voz poética más honda y sincera, menos artificial y acicalada de España", ha sido también la escritora más amiga de los niños y la mujer que revolucionó la poesía infantil de finales del siglo XX.

VIDA

Gloria, nace en el barrio de Lavapiés, Madrid. Era de familia humilde y la más pequeña de nueve hermanos. Su padre era portero de " La gota de leche", una escuela para niños pequeños. Su mamá trabajaba limpiando casas y costurera . APRENIÓ A LEER SOLA a los tres años. Desde pequeña le gustaba jugar con los animales, a contemplar la naturaleza y a escribir cuentos y poesías.

Pero llega la Guerra civil en España, hay una guerra, y como a todos en esos años le cambia la vida. Le rompio la juventud, pierde varios hermanos y algún novio y en su alma se instaló el hambre y el miedo; como dice ella "antes que mujer y poeta soy pacifista". Su lema era la PAZ, y esto se reflejará en su vida y sus obras.

Sus primeros años los pasa jugando en la Plaza del Progreso (hoy Tirso de Molina) y en la calle Mesón de Paredes, muy cerca de El Rastro. Dada la escasez de medios con que contaba la familia, ella recuerda que era una "niña con zapatos rotos y algo triste porque no tenía muñecas". Pronto encontró la manera de ayudar a su familia trabajando, como cuenta en el poema siguiente:

*"Mi primer juguete, una máquina de escribir  
(alquilada) con la que trabajaba  
copiando direcciones,  
me pagaban un céntimo por cada sobre..."*

A los 14 años su madre la matriculó en el Instituto de Educación Profesional de la Mujer en la calle Pinar, donde obtuvo diplomas de Taquigrafía y Mecanografía, así como en Higiene y Puericultura. Pero ella que no quería ser ni niñera, ni modista, como su madre y se matriculó en Gramática y Literatura. Su familia no podía entender sus aficiones, como eran los deportes y la poesía.

Sus primeros versos, los escribe a los catorce años. A los 17 años, escribe su primer libro de poemas: *Isla Ignorada*

## COMIENZOS

En 1939 y hasta el año 1953, comienza a trabajar como redactora de la Revista Infantil *Maravillas*, donde publicaba semanalmente cuentos, historietas y poesía para niños.

En 1940-1945: se estrenan diversas obras suyas de teatro infantil y poemas escenificados en varios teatros de Madrid.

Desde 1940 hasta 1955 es colaboradora de la revista femenina *Chicas*, donde publica cuentos de humor

En 1947 obtiene el 1º premio de *Letras para canciones* de Radio Nacional de España.

En 1949 publica su libro *Canciones para niños*.

1950: publica *Pirulí. (Versos para párvulos)* y organiza la primera Biblioteca Infantil ambulante por pequeños pueblos, llevando libros adonde éstos no llegan por falta de dinero o por el analfabetismo que todavía existía en España.

Es también en este año cuando publica *Isla Ignorada*, su primer poemario.

En los años 70 alcanza su popularidad con sus apariciones en los programas **infantiles de TVE**, siendo el popular *Un globo, dos globos, tres globos* y *La cometa blanca* los que la convierten definitivamente en la poeta de los niños. Su figura estrafalaria, su simpatía y sus versos conquistan a niños y mayores. Recibe en cinco ocasiones el Aro de Plata y un Aro de Oro de

Televisión Española a la mejor escritora (1976).

En 1975 publica su **libro** *Canguro para todos*.

*Recibe premio de Honor del Premio*

*Internacional de Literatura Infantil Hans*

*Christian Andersen*, lo que la situaba entre los

grandes autores universales de literatura

infantil.

A partir de la década de los ochenta Gloria se

dedica a numerosas actividades: lecturas,

presentaciones, radio, entrevistas, periódicos,

visitas a Colegios, pregones, viajes, TV,

homenajes... siempre cerca de los niños;

publicando continuamente, tanto poesía

infantil como de adultos.

El 22 de Noviembre de 1982 se estrena en el

Teatro Lavapiés de Madrid su obra *Las tres*

*Reinas Magas*.

En 1985 le fue otorgado el premio de poesía *Ciudad de Baeza*; en 1986 es galardonada con la *Medalla del día Mundial de Cruz Roja*; en 1987 es nombrada *Dama de la Paz*; y en 1997 *Socio de Honor de UNICEF*.

Gloria es ya muy querida y popular.